

CULTURA EN ARAGON

Empresa evaluada

**COLEGIO JUAN DE LANUZA - INSTITUCIÓN
HISPANO BRITÁNICA DE ENSEÑANZA**
CIF:F50045871
Ctra. Aeropuerto, 275
50011 - Zaragoza
Zaragoza

CULTURA

¿Qué acciones realiza la organización para la difusión de la cultura en Aragón?

La Institución Hispano-Británica de Enseñanza, cooperativa formada por familias y propietaria del Colegio Juan de Lanuza, desde su fundación en 1978 ha demostrado su compromiso con la difusión de la cultura en Aragón. Este compromiso se pone ya de manifiesto en el nombre elegido para el Colegio. Pero además la organización se propone un doble y ambicioso objetivo: difundir lo aragonés por el mundo y educar ciudadanos globales capaces de desenvolverse en otras culturas. Este objetivo no sólo se limita al colectivo de estudiantes del Colegio, sino que se amplía a sus familias y al conjunto de la sociedad aragonesa.

Para conseguir este doble objetivo trabajamos en distintos ámbitos:

El que consideramos principal es la formación de nuestro alumnado. Impartimos formación reglada desde la etapa de Infantil hasta Bachillerato y además contamos con un aula de 2 años. En todas las etapas el currículo se enriquece con:

- Visitas a espacios emblemáticos de la cultura aragonesa, como la Comarca de las Cinco Villas, el Monasterio de Piedra, el embalse de Mequinenza, la Aljafería, el Ayuntamiento de Zaragoza y el Galacho de Juslibol, entre otros.
- Visitas a empresas emblemáticas: algunas de las que se han visitado en los últimos años son Opel, Laboratorios Verkos, Walqa, RAAEE y CTRUZ.
- Participación en eventos culturales. exposiciones, conferencias?
- Experiencias de inmersión en realidades culturales diversas que incluyen desde visitas y colaboraciones puntuales con distintas organizaciones sociales, hasta intercambios culturales con Reino Unido, Francia, Alemania, Suecia, EEUU o Canadá, pasando por estancias en Granjas-Escuela de la Comunidad de Aragón.
- Participación en proyectos E-Twinning.
- Conocimiento del patrimonio natural aragonés a través del programa GreeningJdL!

La difusión de la cultura en nuestro alumnado forma parte de nuestra esencia como institución educativa. Pero esta labor se extiende a las familias, al propio personal del Centro y a toda la sociedad aragonesa a través de:

- Exposiciones temporales en el hall del Colegio en las que se combinan muestras de artistas destacados con obras de estudiantes del Colegio.
- Participación en Jornadas, Encuentros y Congresos: de la misma forma que ampliamos nuestro acervo buscando nuevos contactos, viajando, visitando otros lugares, consideramos fundamental compartir nuestras buenas prácticas y por ello intentamos estar

presentes y aportar nuestra experiencia en todos aquellos eventos en los que nos es posible. Como muestra de esta vocación por compartir conocimiento, además de estas actividades de difusión, desde 2016 contamos con el sitio web Open Lanuza, desde el que se distribuyen de forma libre experiencias y contenidos relacionados especialmente con la cultura maker?.

- Cátedra de Innovación Educativa Colegio Juan de Lanuza. La organización firmó en 2012 esta Cátedra con la Universidad de Zaragoza, motivo de especial ilusión y orgullo para nuestra institución. A través de ella se realizan actividades formativas abiertas a toda la sociedad aragonesa: cursos, conferencias, congresos, colaboraciones con la Universidad de Zaragoza (investigadores de la universidad forman al profesorado del Colegio y participan en actividades de aula, y docentes del Colegio imparten cursos en la universidad, colaboran en asignaturas del Máster de Profesorado, participan en proyectos de investigación), proyectos conjuntos con distintas organizaciones (por ejemplo, se está realizando un proyecto sobre género en el que participan estudiantes de 1º de Bachillerato y estudiantes de la U. de Zaragoza).

Entendemos la cultura en un sentido amplio, y por ello incluimos en nuestras acciones de difusión uno de los proyectos en el que, tanto nuestro partner Combi Catering, como nosotros, hemos puesto más dedicación y cariño: El Comedor Sostenible. A través de esta iniciativa no solamente se difunde una cultura de sostenibilidad en relación con la alimentación y el medioambiente, sino que se contribuye al mantenimiento y en algunos casos la recuperación de saberes relacionados con la agricultura, la ganadería y otros. Se trata de un proyecto que se desarrolla a lo largo de todo el curso y que engloba múltiples acciones: adquisición de buenos hábitos nutricionales, conocimiento de productos autóctonos, divulgación de aspectos relacionados con la dieta, la producción y elaboración de alimentos, la salud, el comercio de cercanía, la composición de los alimentos, etc.

También queremos destacar las actividades de voluntariado que se organizan con el alumnado de 4º ESO y 1º Bachillerato, en las que a través de actividades preparadas en coordinación con otras entidades se acerca la cultura a niños, personas mayores y colectivos desfavorecidos, teniendo estas actividades unos objetivos sociales más amplios además de la difusión cultural. En línea con estos objetivos, también se trabaja en Educación Primaria la multiculturalidad y la interculturalidad a través de la "Escuela de Valores y Filosofía", potenciando valores que también se trabajan de forma transversal en las todas las áreas curriculares (juegos populares en Educación Física, género en áreas de Ciencias...). A través de la asignatura propia "New Venture Today", con un enfoque principalmente dirigido a potenciar la actividad emprendedora, nuestros estudiantes de Bachillerato aprenden a diseñar e implementar proyectos con un componente social, dirigidos a mejorar la vida de las personas a las que se dirigen, y que difunden públicamente, especialmente a través del acto que a final de curso se realiza en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza.

¿Con qué colectivos realiza estas acciones?

El colectivo principal con el que trabajamos, evidentemente, es nuestro alumnado y sus familias.

El amplio espectro de las acciones desarrolladas hace que los colectivos que participan o se benefician de ellas sean numerosos y variados: organizaciones sociales que trabajan

con colectivos desfavorecidos, educadores, Universidad de Zaragoza y Universidad San Jorge (tanto profesores como estudiantes se benefician de las acciones formativas y otras colaboraciones), autores aragoneses (pintores, fotógrafos... que participan en las exposiciones)...

¿Con qué periodicidad realiza estas acciones?

Se realizan actividades de forma constante durante todo el curso escolar. La mayor parte tienen carácter anual, aunque otras se programan mensualmente.

Las visitas, salidas culturales, experiencias e intercambios se planifican cada curso y se integran en la programación anual.

Las exposiciones se renuevan con carácter mensual.

Las actividades de la Cátedra cuentan con una programación anual que comienza con una conferencia en el mes de septiembre. El resto de actividades de formación y divulgación no cuentan con una periodicidad fija, sino que se planifican cada curso en función de los objetivos propuestos y de las necesidades detectadas.

El Comedor Sostenible es un proyecto complejo que engloba múltiples acciones de concienciación, educación sobre alimentación y nutrición, etc. Su actividad es constante a lo largo del curso, contando con momentos puntuales de mayor intensidad como la celebración de la Semana de las Legumbres.